

TRES VERDADERAS GANGAS

- 1)-Casita \$ 8.000- con \$ 5.800 hipoteca Crédito Hipotecario
2)-Casita \$ 6.000- con \$ 4.300 hipoteca Crédito Hipotecario
3)-Casita \$ 6.000- con \$ 4.300 hipoteca Crédito Hipotecario

Situadas en calle 8a. 50 varas al Sur casa don Máximo Chavez

Consulte a CORONADO, en los altos del Crédito Hipotecario, Tel. 3196---para éstas u otras oportunidades.

VEALO ENSEGUIDA

EL FISCAL DE LA FACULTAD DE DENTISTERIA PRESENTA ANTE EL AGENTE DE POLICIA DE SALUBRIDAD, UNA ACUSACION CONTRA NUMEROSAS PERSONAS QUE EJERCEN ILEGALMENTE LA DENTISTERIA

El fiscal de la facultad de dentisteria ha presentado formal que ante la agencia de policia de su

Esta acción de la facultad de dentisteria, contra los profeso

Por su parte los dentistas em

Pero el conflicto se presenta en

La Revolución en Portugal

REVOLUCION EN PORTUGAL. MADRID, 26. - Despachos par

UN DIPUTADO MUERTO Y DOS HERIDOS EN UN TIROTEO EN LA CAMARA MEXICANA.

MEXICO, 26. - El grupo re

TERREMOTO EN GRECIA.

ATENAS, 26. - Un violento

FALLECIO EL EX-PREMIE

TOKIO, 26. - El ex-prime

JURAMENTASE EL NUEVO GABINETE BRITANICO.

LONDRES, 26. - El nuevo g

LAS INUNDACIONES EN CHINA.

SHANGHAI, 26. - Fuertes

EL SR. SECRETARIO DE HACIENDA Y GOBERNACION NOS HABLA DEL MOMENTO ECONOMICO Y DE PROYECTOS NUEVOS Q' HAN SOMETIDO Y SE SOMETERAN A LA CONSIDERACION DE LOS SRES. DIPUTADOS

ES UN DEBER DEL GOBIERNO TERMINAR LA ESCUELA JUAN RAFAEL MORA PARA QUE HAYA CABIDA PARA MUCHOS ESCOLARES QUE TRABAJAN ACTUALMENTE CON DIFICULTAD

ME PREOCUPAN - DICE - EL PAGO DE LAS PENSIONES DE MAESTRAS Y DE OBRE

Don Fabio Baudrit, Secretario de Hacienda y Gobernación,

En la actualidad el momento es económico. Y al efecto nos

—Por ahora me ocupo muy activamente de conseguir el

A continuación el señor Baudrit nos habló de otra cosa

PORMENORES DE LA ACUSACION QUE POR DELITOS DE IMPRENTA HACE DON MANUEL CASTRO QUESADA CONTRA EL AUTOR O AUTORES DE LA PUBLICACION DE CARTAS PARTICULARES Y OFICIALES DIRIGIDAS A DON FEDERICO TINOCO Y DON ALFREDO GONZALEZ EN EL AÑO DE 1915

Hoy tuvimos ocasión de ver el texto de la sensacional ac

Considera el señor Castro Quesada que la publicación en

Al efecto de probar la falsedad del cargo, el señor Castro

1.-Las razones que el Gobierno de Alfredo González en el

2.-Que para allegar los fondos necesarios para cubrir las

3.-Dicha venta se le encomendó al Sr. Castro Quesada, quin

4.-El señor Castro Quesada aduce, para fijar la veracidad

FUERON LLEVADOS A DECLARAR AL JUZGADO DE LO CONTENCIOSO LOS SEÑORES MINT Y COMPAÑEROS

Las declaraciones están en secreto pero el Sr. Jefe del Ministerio Público nos hizo

Ayer tarde como a eso de las cuatro el Jefe de los Detectives,

Hasta aquí las declaraciones del señor Vargas Quesada que

—La sumaria de este asunto está totalmente en secreto.

Se dispuso hacer un detenido estudio de la idea que los m

Actividades de la Cámara de Cafetaleros

Dos serán los delegados que irán a Washington, don Max Gurdian y uno que designe el

De la última reunión de la cámara de cafetaleros se nos di

Realizado la anterior exposición de hechos, el señor Castro

Explicado el sentido de los párrafos de la carta cuya publicación

3.-Dicha venta se le encomendó al Sr. Castro Quesada, quin

Varios comerciantes protestaron por laprensa y ante el Sr. Presidente de la Republica al ponerse en vigencia los nuevos aforos proteccionistas

Varios comerciantes hacen acti

Y no son únicamente comercian

Del Momento Político

En los diarios de mañana se

# "Crítica"

Directores: RAMON CALDERA, ANTONIO ZELAYA

Administrador: ARTURO FONSECA

Teléfonos: Dirección 3240 - Administración 2134

## Despedida del Hakoah. - La Copa Traube. - Madrigal obsequia la bola para este encuentro, una Perfecta

Ya es sabido de todos que el formidable once Hakoah embarcará el domingo, inmediatamente

después del match. Razón por la que insistimos con el público que se presente en el Estadium a las nueve y media de la mañana, hora anunciada para dar principio al espectáculo.

Don Rodolfo Traube, caballero distinguido de la colonia alemana, ha obsequiado una maravilla hecha en el país, una preciosa copa de madera fabricada en el país con doce maderas distintas de nuestros bosques, los chicos del Hakoah están decididos a llevarla, pues, será un precioso souvenir de su temporada en Costa Rica y un gran golpe para su llegada a Nueva York. La copa será bautizada con el nombre de CERVEZA TRAUBE como un homenaje a la estupenda cerveza que se fabrica en la cervceria Traube.

—Madrigal, el Macho Madrigal, nuestro gran centro delantero ha obsequiado la bola con que se ha de jugar este sensacional partido, una BOLA PERFECTA de las que tiene en venta en su tienda la Constancia.

Cómo alineará el Alajuelense, aún no está del todo decidido, la opinión general es de que el Alajuelense ha de reforzarse debidamente, que tiene que luchar por su triunfo y por un precioso trofeo que deberá llevar a su ciudad para lucirla entre los muchos trofeos que tiene allí el Club Alajuelense, nos permitimos dirigimos a los directivos de ese club pidiéndole que alinee a conciencia su equipo, pues, es necesario ganar ese partido por una cosa y por todas.

# Los Sucesos de Chile

Texto del manifiesto que dirigió el Sr. Agustín Edwards al ex-Pdte. Alessandri

"El lenguaje es impotente para expresar el inmenso regocijo patriótico ante el triunfo de la libertad, del derecho y la reconquista de la altivez de conciencia ciudadana del pueblo chileno.

La tiranía que violó la Constitución y las leyes, se había jurado respetar; que dilapidó en 4 años, 80 millones de libras esterlinas del patrimonio nacional, pacientemente formado con más de un siglo de administraciones severas, modestas y dignas; que falsificó los balances de la hacienda pública para hacer consentir en superávit imaginarios; que puso a la industria saltirera al borde del abismo con una política desatentada de fomento enfermizo de sobreproducción; con su descaolada gestión en las finanzas públicas llevó a Chile a la falencia, y por primera vez en su historia dio una puñalada a su crédito,

que más de cien años de fiel cumplimiento a sus compromisos lo habían colocado en lugar preeminente en los mercados del mundo; que engañó al país con un miraje de falsa prosperidad, mediante el despilfarro de los dineros públicos para sostenerse en el poder, creando la miseria y la ruina de hoy; que se escudó con la crisis mundial para hacer creer que la ruina causada por sus propios despilfarros era sólo consecuencia de aquella; que injurió a los grandes servidores públicos como usted, y perseguió a quien quiera que se hacía cómplice de sus planes; que amordazó la prensa cuando no la prostituyó, torciendo por intimidación su inclinación natural; que apretando implacable castigo a los supuestos abusos de otras épocas, fomentó y amparó la corrupción de sus allegados, ha caído, porque los ciudadanos sin

más armas que su valentía para defender sus derechos conculcados, se han levantado para arrojarlo del poder y restablecer el gobierno civil que hizo la grandeza y felicidad de nuestra querida patria.

A usted que con tanta inflexibilidad mantuvo la defensa de su sana doctrina, sacrificándose más que nadie en la lucha, le envió las más calurosas felicitaciones del amigo y la gratitud y aplausos del ciudadano.

Lo abraza efusivamente,

(f) Agustín Edwards".

N. de la R.; El señor Edwards es una alta personalidad política y financiera de Chile. — Ex-embajador de Chile en Londres — Ex-presidente de la Liga de las Naciones, y una de las principales fortunas del país.

## NUESTRA SOCIEDAD MEDALLONES

TE EN CARTAGO.

El sábado pasado se verificó en los salones del club social de Cartago un te danzante que resultó muy lucido. Para el próximo sábado se prepara otra fiesta en el mismo club social, estas fiestas resultan siempre muy lucidas y es mucha la gente de la capital que asiste a ellas, pasando siempre un rato muy agradable.

VIAJEROS

—Procedente de esta capital se tuvo ayer en la ciudad de Cartago, el profesor don Moisés Vincenzi.

Distinguidos Viajeros

Procedente de Europa donde pasó una temporada, regresó ayer a esta capital acompañada de sus distinguidas hijas, la estimable señora doña Sarita Chacón de Facio, esposa de nuestro apreciable amigo don Dionisio Facio. CRITICA presenta a la apreciable dama un saludo de bienvenida.

—Procedente de Cartago, don de pasó una corta temporada ha regresado a esta capital la bella señorita Julia Salazar Loria.

—De Limón se encuentra en esta capital nuestro particular amigo don Claudio Castro Arguello.

—Se encuentra pasando una corta temporada, en la ciudad de Cartago la señorita Felicia Zeller.

Baile del 15 de Setiembre

En los salones del Club Internacional tendrá verificativo un baile en la noche del quince de setiembre. La directiva de ese importante centro social lleva a cabo los preparativos para dicha fiesta y en esta semana posiblemente quede nombrado el comité organizador. En nuestros círculos sociales existe mucho entusiasmo por esta fiesta que sin duda alguna resulte muy lucida.

ENFERMOS.

—Se encuentra enfermo desde hace algunos días nuestro apreciable amigo don Manuel Montejo.

—La estimable señora doña Elvira Odio de Castro, se encuentra delicada de salud.

—Bastante mejor sigue la distinguida señora doña Adela Brode Siénz.

Un tanto delicado de salud ha estado el estimable joven don Alfredo de Ramírez Arias.

Haga el favor de pasar a la pág 3

**RADIOS**  
ONDA CORTA :: ONDA LARGA  
De mueble sencillo o lujoso precios bajos, buenas condiciones de pago  
VICENTE LINES C.  
Agentes Distribuidor  
San José :: Apartado No. 26

**GOTAS DE TABASCO**  
(Por WALDEMAR WALMAR)

HE DICHO.  
Esta frase en gramática es perfecto; en política es la conclusión de los oradores después de haber dicho un cúmulo de tonterías y, orador es un animal no clasificado entre la fauna; tienen la particularidad de que cuando hablan hacen uso de seis patas; las cuatro de la mesa y las dos del sujeto que en ella perora.

DEFINICION QUIMICA  
Desde chicos cuando ocupábamos el banquillo de las aulas de enseñanza, sabíamos que los abonos pueden ser vegetales, minerales y animales, aseveración que hoy hacen Reimers, la escuela de agricultura y otras entidades en tendidas en el ramo.  
Así mismo recordamos que el abono vegetal se forma de las plantas putridas. Los fosatos, carbonos y otras virtudes de la química forman los abonos minerales y con elocuente demostración un observador nos demuestra que el abono animal lo constituyen esplanada de políticos que todos los sábados salen en series a fermentar las mentes de los pueblos.

¿QUE ES POLITICA?  
Un vago incorregible la definió de la siguiente manera: Patológicamente hablando, la política es una enfermedad que principia por laxo y elasticidad y acaba repariendo bacalao en casos pastivos, y en casos desesperados acuden a un buen número de capsulas bélicas.

TIENE RAZON  
Todo lo de don Rómulo Tovar me agrada por su reconocido liberalismo y por el sistema de decir las cosas. De tarde en tarde suele saltar trozos periodísticos; en el último encuentro una verdad que engendra una observación que es un peligro apuntado, y es aque-

**TREJOS HNOS.**  
La Imprenta que da los más bajos precios y que pone el mejor material

**SOBRE POLITICA NICARAGÜENSE**  
(Por el Dr. M. FRANCISCO TIJERINO)

X  
He dicho, que los intereses generales del país, reclaman la organización de los partidos conforme los principios de la más perfecta democracia porque es la única. Si dentro de ellos mismo se observan irregularidades ¿qué podría esperarse de su actuación pública?  
El partido liberal, que actualmente tiene preponderancia en los destinos de la nación tiene que ser el primero en acatar sus reglamentos y estatutos, para poder tener fuerza en la conciencia ciudadana y así proceder a sus tareas, unificado y compacto alrededor de un candidato, que no solamente tenga sus simpatías, sino el goce de un nombre limpio y de la consideración general de todos los nicaragüenses. Esto no significa que todas las opiniones se disciplinen cíegramente y se le niegue la discusión a las diferentes tendencias. Al contrario, se debe poner en el tapete de la consideración de todos sus miembros los nombres de las personas que espiren a regir los destinos de la república con programas y principios bien delineados. Tiempo hay de esto antes de la convención. Una vez triunfante el nombre de un ciudadano en la junta mag, el partido debe unificarse a su derredor y pensar en algo más trascendente; en la reorganización del país mediante una mejor coordinación de elementos constructivos para hacerlos resurgir por medio de la concordia, la paz y el acatamiento a la Constitución.  
Cuando el partido conservador regía los destinos del país fue partidario de la coalición o sea de una transacción con el liberalismo y esos mismos principios los sigue sosteniendo hoy, que el liberalismo controla el gobierno.  
La prensa conservadora extrema, habla de la abstención del conservatismo en las próximas elecciones municipales, si éstas no son intervinidas, sin acordarse, que conforme la ley que ellos mis-

**ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.**  
(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)  
Vapor COSTA RICA  
15.000 Toneladas  
Saldrá de Limón para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Hamburgo  
27 DE AGOSTO  
LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS  
Servicio de Vapores entre Curazao y Maracaibo, dos veces por semana JUEVES y DOMINGOS  
Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a  
FELIPE J. ALVARADO & Co. SUCS. S. A.  
Sub-Agentes en Limón



LUCIA CASORLA

La conocí en París, en Fontainebleau; parecía, por la delgadez y donaire de su espíritu, una marquesita de las cortes de Napoleón. Formaba cuadro con los jardines románticos del Casullo en que tantos reyes soñaban con la gloria de las batallas y las sonrisas de las damas.

EN EL CLUB UNION.  
El próximo domingo se celebrará en los salones del club Unión un te danzante. Esta fiesta será amenizada por la reputada orquesta Barquero, y comenzará a las cinco de la tarde hasta las siete de la noche. En los círculos sociales de esta capital existe gran entusiasmo por esta fiesta que promete estar muy alegre.

res: Henry Roe, Juan María Castro Dobles, Luis A. Carazo, Mario Fernández Pacheco, y Francisco María Esquivel Hurtado. Próximamente principiará a circular las invitaciones, para este baile que será de rigurosa etiqueta. Posiblemente dentro de pocos días queden ya hombradas las señoritas recibidoras. Indudablemente este baile será uno de los acontecimientos sociales del año.

EN EL CLUB INTERNACIONAL.  
La directiva de este importante centro social, nombró ayer el comité que organizará el gran baile de la independencia que dicho centro ofrecerá a la sociedad en la noche del catorce de setiembre próximo.  
El comité organizador queda integrado por los siguientes señores:

ENFERMOS.  
—Se encuentra enfermo desde hace algunos días nuestro apreciable amigo don Manuel Montejo.  
—La estimable señora doña Elvira Odio de Castro, se encuentra delicada de salud.  
—Bastante mejor sigue la distinguida señora doña Adela Brode Siénz.

# Nuestros Electricistas

Solo podrán conectar aquellos servicios que han sido autorizados con el visto bueno municipal y declarados por el cliente al firmar respectiva orden de conexión.

Hacemos esta observación para evitar las consecuencias de una carga mayor que la contratada.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

**CUCHILLAS A C 1.50**  
**ALMACEN ROBERT**

EL SECRETARIO DE SALUBRIDAD DARA ESTA NOCHE UNA CONFERENCIA POR RADIO

El señor secretario de salubridad pública y protección social doctor don Solón Núñez, a instancias de Club rotario de San José, dictará esta noche una conferencia desde una importante estación radiodifusora de esta capital.

El tema de esta conferencia es sobre el reciente viaje que el doctor Núñez realizó a los Estados Unidos y sobre temas higiénicos de importancia general. No dudamos que el señor Núñez obtenga un resonante triunfo en esta conferencia y le anticipa nuestras felicitaciones.

**Agencia RODRIGUEZ - PIZA**  
— LOCAL PIZA E HIJOS —  
PASE A OIR LOS FAMOSOS RADIOS  
"General Motors" y "Victor"  
VICTROLAS de todo precio y tamaño  
Pase a oír también los nuevos discos VICTOR y COLUMBIA que hemos recibido  
EN ESTA SEMANA RECIBIREMOS EL FAMOSO DISCO DE LA PELICULA "SU NOCHE DE BODAS"  
Encárguenos el suyo llamando al teléfono No. 2238  
Nos hacemos cargo de toda clase de reparaciones de Victrolas y radios  
Si su Victrola o Radio no funciona bien, avisenos por teléfono y le enviaremos nuestro experto. Podemos asegurarle que quedará muy satisfecho del trabajo y del precio.

# FALTAN MUY POCOS DIAS

PARA ADJUDICAR

## El Gran Premio

DEL

# Gran Hotel Costa Rica

Recorte el cupón y envíelo hoy mismo

Sugiero el nombre

Firma y Dirección

### Gánese los \$50<sup>00</sup> colones

## EL PROFESOR VINCENZI NOS HABLA CON OPTIMISMO DE LA NUEVA GENERACION INTELLECTUAL DE COSTA RICA

Hoy en la mañana tuvimos el gusto de conversar con el distinguido profesor e intelectual don Moisés Vincenzi, a quien le hicimos algunas preguntas sobre el movimiento intelectual de la nueva generación en Costa Rica. El señor Vincenzi, nos dijo lo siguiente:

—Los nuevos valores intelectuales de Costa Rica confirman el optimismo que he tenido siempre acerca de la cultura costarricense. Cuando se ven crecer elementos tan distinguidos como Jorge Sáenz Cordero, Pepe Marín Cañas, Fernando Centeno Gillet, Paco Rodríguez Ruiz, Francisco Amighetti, Quico Quirós, Fabio Fournier, el escultor Sánchez, autor de la cabeza de Renán, el joven Zúñiga, autor de la Agonía de la Raza, Angela Pacheco, Luis Demetrio Tinoco, Alberto Martín Chavarria, Fernando Quirós A., Gonzalo Dobles, etc., se convence uno de que las fuerzas espirituales del país tienden a cristalizar cada vez mejor en formas más amplias; esta generación ha tenido mayores oportunidades de viajar y comprender que el ambiente de Costa Rica es todo lo provinciano que es dable imaginar y han querido romper la crialdad de este provincialismo oscuro, aspirando a cultivarse en fuentes internacionales de cultura. Por eso, empezamos a verlos publicar libros pujantes en Europa y conquistar, como en el caso de Paco Rodríguez Ruiz, lugares envidiables en la prensa española. Si tomamos, por ejemplo, uno de los articulitos que ha publicado últimamente Sáenz Cordero y lo comparamos con las páginas periodísticas que se escribían aquí antes por muchos miembros de nuestra generación, se observa en ellos una más definida espiritualidad y un amor también más definido hacia el pensamiento en sus esferas más nobles. Estos son signos de superación del ambiente.

Lo propio puede afirmarse en el terreno del derecho. El caso de Fabio Fournier y de Mecho Tinoco es extraordinario. Fournier, por ejemplo, es un abogado que no se conforma con el ejercicio exclusivo de su carrera: Estudia y comprende el movimiento filosófico ultra moderno, hasta culminar en Einstein: Es un observador curioso de todas las literaturas, de todas las cosas interesantes que debe apreciar un hombre que tenga verdadera personalidad. Ahora prepara un estudio pormenorizado de Anatole France.

Probará en esta obra el joven Fournier, a qué punto llegan la delicadeza de su espíritu y la exquisitez de su cultura. Centeno Gillet, es un poeta verdadero. Ya ha empezado a demostrarlo en España, con la publicación de sus últimos poemas, admirables, sobre todo, por la musicalidad de sus versos. No es un simple artífice; tiene verdadero estro.

Paco Rodríguez Ruiz ha dado muestras, también en España, de lo que valen sus cuadros: se publican ahora en las mejores revistas de la península, con juicios admirativos de los críticos más exigentes. Además es buen literato y lo prueban sus cuentos americanos.

Gonzalo Dobles tiene también alma de verdadero poeta. Y a más de ello, gusta de cultivarla en extremo, como cumple realzando a los privilegiados de la poesía.

Así podríamos hablar, en términos elogiosos, de cada uno de los jóvenes mencionados, señalando, con verdadera alegría, la superación de nuestra raza en sus estatuas, en sus hienos, en sus poemas y en su vida misma.

# PREPARE SU ANUNCIO

## HOY MISMO

### Nuestra Gran Edición

DE

## Juan Santamaría

APARECERA EL VIERNES 28

### No deje pasar esta oportunidad

Hable a nuestro TELEFONO

## No. 3240

y nuestro Agente de Anuncios lo visitará

GLOSARIO DE LA PRENSA

## COMENTARIOS AL VUELO

### PROFANACIONES AL NOMBRE DE BOLIVAR.

Un joven F. Boza Cruz, cuya filiación mental no es de las que inspiran la menor confianza, injuria de manera torpe y soez a Carmen Lyra por un valiente artículo publicado en LA TRIBUNA, en el que nuestra escritora nacional protestaba por el derribo de uno de los higueros en el parque de Morazán para dar una más amplia perspectiva a la estatua de Bolívar colocada allí. Este señor Boza Cruz, equivocó los términos y el tono de su protesta, pues al querer salir en defensa de los fueros de su Venezuela, no ha hecho otra cosa que exhibirse tristemente en todo el honor de "su muy humilde y anónima personalidad" que por un mal entendido amor a su país se infla como el sapo de la fábula, esto es, hasta reventar. En prosa que bien vale el desprecio que conquistamos y merece, el infortunado venezolano defiende la personalidad y la figura ideal de Bolívar, involucrando en su desapacible artículo dos hechos que se oponen por el

vértice: el homenaje a Bolívar y el juicio que la opinión costarricense tiene ya formado de la terrible y nefanda tiranía de Gómez y Gomecistas en Venezuela.

Mal reinvidica a su patria el señor Boza Cruz. De tal suerte que al leer su artículo más se inclina uno a abominar del país que produce ejemplares de la especie: mi cruzofala que solo cree y medra a la sombra de las grandes figuras que como Bolívar han dado libertad a un continente y sirve ahora de lábaro para que los ángeles de una tiranía pasen por América la vergüenza de sus crímenes, que encubre el nombre y la gloria del que amó a la libertad más que a su propia vida.

Y esa antinomia, de tiranía y culto al libertador, la que más nos indigna, pues que es la profanación más abominable que darse pueda, y provoca en nosotros la indignada protesta que externamos en estas líneas. El culto de los héroes aquilata una emulación verdadera y no farsa de nistriones, no una fingida pasión por lo que se está pisoteando, por lo que

todos los días se profana y ultraja. No se pueden conciliar los horrores de la tiranía del bizzo de Maracay y el culto a Bolívar que dio libertad a un continente. Como tampoco puede unirse a la recta idea de su vanidad de ciclope, de las desfachatezas griterizas de hermafroditas que quieren exaltar su memoria para procurarse una reacción sucedánea de su sexualidad envejecida por la servidumbre y la sumisión a los regímenes de fuerza y barbarie. Y esa ha sido la suerte que el destino aciago parece depararle a la sagrada memoria del que dió la libertad a veinte naciones, del semi-Dios de los Andes.

Que el señor Boza Cruz ame con exceso a su país nadie puede impedirlo, pero que trate de hacer méritos con los libertados de su país insultando a mujeres y bajando a la noble figura de Bolívar, es de todo punto inaceptable y por ello señalamos a la atención de nuestros lectores el gesto de este venezolano que exhibe, con cínico orgullo, su gomecismo interesado y servil.

### COMPRA - VENTA

administración y toda clase de gestiones sobre PROPIEDADES E INVERSIONES Sociedad de Bienes Raices "O R O M I" Oficinas: Pasaje La Parra, 50 varas Oeste del Parque Central

## UNA TRASCENDENTAL NOVEDAD EN MATERIA DE IMPRESION DE DISCOS

Aquí en San José puede hacerse el experimento

Oiga usted un disco suyo. Es un disco que puede ser impreso en una victrola. Aquí mismo la voz de usted, puede convertirse en eterna, puede viajar, puede ir hacia los más lejanos confines del universo, convertida en realidad, para que un ser querido ausente la oiga, como si usted mismo estuviera hablándole. Los hijos que estudian en otros mundos, los amigos inolvidables, los viejecitos queridos que se quedaron esperando siempre la vuelta del hijo pródigo, y la divina amada, la que soñamos volver a ver, la que acaso nos espera para siempre jamás, pueden oír la voz de usted al través de estos discos que pueden imprimirse en la victrola que los reproduce.

Acérquese querido cliente. Pregunte cómo se hace el milagro. Y usted político que suele decir un discurso que se lleva el viento, puede estereotiparlo en estos nuevos discos que son la solidez de todo lo pensado, de todo lo amado, de todo lo que significa recuerdo, y, que ahora puede convertirse en realidad.

Una serenata de amor enviada por medio de un pensamiento es algo que nos satisface mucho, pero esto, este disco virgen, puede llevar ese pensamiento por todos los caminos hasta el rincón inolvidable.

Todo está en este disco. Deposite usted sus palabras en él, y así habrá logrado perpetuarse para toda la vida y a través de todos los continentes.

Es como el Eco famoso de las piedras sagradas, que solían conservar para toda una eternidad, no solamente la voz, sino lo que acaso no habríamos podido decir frente a frente de las personas.

Haga un ensayo y comprenderá la trascendencia de este maravilloso invento. Para lograrlo, lo que tiene que hacer es dirigirse a la agencia "RODRIGO PIZA". Allí le darán todos los informes.

## Suscríbese a CRITICA

## Turno General en Escasú

El domingo treinta de agosto a beneficio de la fiesta de San Miguel Arcángel, se celebrará un turno general en Escasú.

Los organizadores de esta fiesta han alistado un variado programa de festejos, se servirán en la plaza durante la noche del sábado y en el día del domingo, gran variedad de refrescos; habrá juegos, rifas y otras diversiones que prometen a los asistentes ratos muy amenos y divertidos.

El señor cura de Escasú don Manuel Zavaleta, ha conseguido con la empresa de camiones para que estos mantengan un rápido y constante servicio para facilitar medios de transporte a los visitantes.



EL TRAJE HACE AL CABALLERO, Y LO CARACTERIZA, Y

## LA SASTRERIA LA COLOMBIANA

de Francisco Gómez Z. LE HACE EL TRAJE EN PAGOS MENSUALES, O AL CONTADO, CONTANDO CON LOS MEJORES CASIMIRES Y LOS MEJORES OPERARIOS, PARA LA CONFECCION DE SUS TRAJES

## El pintor y poeta Maximilian von Lowenthal dedica sonetos a dos de nuestros intelectuales

Dedicado al amigo García Monge, superior espíritu, que riega la inquietud de un ideal con el tesoro de su noble corazón.

### GARCIA MONGE!

¡Profesor y tribuno de alto vuelo que gracias a tu gran inteligencia surgiste en el campo de la ciencia dando lustre y valor al patrio suelo!

La conspiración de tu alma vive (en anhelo de hacer tu Tierra grande respetado) y por eso vives consagrado a servir a la Patria con desvelo!

¡Tras de una labor muy meritoria tu vida se extingue llena de gloria y tu talento que te dió la alteza;

en la tierra de tus predilecciones, tu nombre despierta admiraciones por tu brillante memoria y tu nobleza.

Al amigo intelectual Luis Dobles Segreda, corazón de extraordinaria belleza, que esplende luz en su vida de Ilustre Educador y de bondad.

### DOBLES SEGREDA!

¡Ilustre educador del patrio suelo que con desinterés nunca igualadamas la instrucción y es tu anhelo hacer de ella sublime apostolado!

Desde joven la diste a la Enseñanza con tu sabio cerebro y tus energías, abrigando tu alma la esperanza de hacerla progresar todos los días!

¡Incansable Cruzado de la idea, que emprendiste aquí la pelea— por la Patria, cuando te llama—

dándote por tu esfuerzo altos honores, por eso, esta tierra te aclama como uno de sus mejores servidores!

Maximilian von Loekenthal San José de Costa Rica Agosto de 1931

### ROAD - HOUSE - CLUB

CARRETERA DESAMPARADOS... CENAS DANZANTES TODAS LAS NOCHES

Orquesta PACO ALVARADO Teléfono Rural 23

Una brillante oportunidad para nuestros lectores

Nuestra edición dedicada a la memoria de Juan Santamaría con motivo del centenario de su nacimiento está ya casi terminada y aparecerá el viernes 28 de los corrientes. Ha sido hecha cuidadosamente bajo la dirección literaria del profesor don Luis Dobles Segreda quien ha puesto todo empeño en que resulte un documento digno de la fecha.

Nuestros lectores pueden separar desde ahora mismo el número de ejemplares que necesiten.

### FRENTE A LA OFICINA DEL CABLE SASTRERIA ESTRELLA DE ARTE

G. ARTAVIA Contiguo Teatro Raventós

## Nuestra Sociedad

(Viene de la Pág. 2)

### NATALICIO.

La apreciable señora doña Elena Montelegre de Gurdán, celebra en el día de hoy la fecha de su nacimiento.

Con tal motivo nos es muy grato presentarle nuestro respetuoso saludo y felicitación, haciendo votos por su eterna felicidad.

### FECHA MATRIMONIAL.

Celebran hoy la fecha de su boda, el caballero don Roberto Brenes Mesén y su estimable señora doña Ana María Carrillo. Formulamos nuestros votos por su eterna felicidad.

### ENFERMOS.

La familia Rohrmoser ha recibido noticia del estado de salud del caballero don Oscar, la cual es bastante satisfactoria. Lo celebramos y deseamos su completo restablecimiento.

### NUESTRO ATENTO SALUDO.

Nos es muy grato presentar nuestro muy atento saludo al encargado de negocios de Francia señor Maigret y su distinguida señora, quienes desde ayer son nuestros huéspedes.

### NUESTRO HUESPED.

Procedente de España ha llegado do el mayorista don Fernando Villanueva quien pasará unos cuantos días entre nosotros para luego regresar a Nicaragua. Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

### FUE NOMBRADO SUBSECRETARIO DE HACIENDA.

El Diario Oficial de ayer registra el nombramiento en calidad de reargo para subsecretario de hacienda del caballero don Eladio Monge Echandi, que desempeña el cargo de oficial mayor de esa cartera desde hace varios años a entera satisfacción. Dicho nombramiento ha sido bien recibido en todos los círculos sociales por tratarse de un caballero que además de su competencia y honorabilidad, reúne condiciones para el buen desempeño del cargo.

### CRITICA presenta al señor Monge Echandi su felicitación sin cerra por tan merecido ascenso.

# No se deje sorprender!

El único Radio de Circuito Equilibrado o Balanceado (BALANCED - UNIT) es el

## PHILCO

### EL MEJOR RADIO DEL MUNDO

Con Patentes Exclusivas PHILCO aprobadas por los Underwrites Laboratories of The National Board

### OIGALOS Y COMPARE

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO, ALMACEN PHILCO

P. CONTRERAS DAVILA

TELEFONO 2462 - FRENTE BIBLIOTECA NACIONAL - APARTADO 1400

(Viene de la Página 1)

Después de un tal cúmulo de incorrecciones afirman en el comen-
tario a que aludo que en la contabilidad hacional no aparece
que un céntimo siquiera de esa una haya ingresado en el Teso-
ro Público. Juntan la primera a la segunda premisa para que el
más ignorante lector deduzca que me cogi el dinero, producto de
la venta que se me había confiado.
La calumnia existe en el título que se da a mi carta, en la in-
tención con que pretenden alterar su sentido y por último, de un
manera más marcada en el comentario analizado. Ella es evi-
dente y toca a vosotros el ejercer la debida atención, a fin de que
mi honor que aprecio tanto como la vida misma, quede limpio de-
finitivamente de la infamia y que siga siendo digno de la con-
fianza que en estos momentos me demuestra el pueblo de mi pa-
tria al postular mi candidatura a la presidencia de la república.
He expuesto con claridad los hechos y demostrado que de la
venta de los tiros ni un céntimo siquiera pasó por mis manos.
Por otra parte he puesto en evidencia la calumnia que emplean
mis detractores. Pacientemente la he soportado durante mucho
tiempo, en la esperanza de que mis explicaciones les haría ver el
error en que se encuentran. Pero ha sido en vano, impedidos por
una fuerza dolosa, superior a todo principio de conciencia, no
las han tomado en cuenta a pesar de la verdad que de ellas ema-
na. Ante tan señalada mala red, no me queda otro camino que
recurrir a vosotros para que me torquesis la palabra que me
debe, castigando de acuerdo con los postulados de la ley, a quien
acaso pretenda alegar que se pueden ignorar sus principios,
base fundamental del orden social.

PRUEBA DOCUMENTAL:

1) carta de don Francisco Montero a don Alfredo Gonzá-
lez de fecha 8 de enero de 1922 en que hace historia de la ne-
gociación de los tiros y en la que incluye documento sobre ella.
2) Tres copias de cartas cotejadas debidamente con las
originales por el señor cónsul de Costa Rica en Nueva York
en esa fecha, don J. Rafael Oreamuno y que prueban plena-
mente: la primera de la Unión Metálica Gartridge, que las mu-
niciones fueron consideradas como inservibles y peligrosas; la
segunda de la Casa J. P. Morgan que el Gobierno Británico
no aceptó la entrega de esos tiros por considerarlos defectuosos
por lo que dicha casa se niega a hacer su pago; la tercera de
la Casa Lunham and Moore en donde reclama la suma de
\$ 20. 0. 0. por haber sido echadas dichas municiones al mar.
Estos documentos se refieren a la parte de las municiones con
la Casa Morgan.
3) Carta de don Francisco Montero a don Alfredo González
de fecha 4 de marzo de 1920 en que hace la historia de la negocia-
ción relativa al resto de los proyectiles que fueron vendidos a
un agente, quien luego se negó a pagar la suma respectiva.

PRUEBA TESTIMONIAL.

1) de don Alfredo González Flores en cuanto a la orden
que me dio su Gobierno para vender el parque, las condiciones
en que se me hizo ese envío y lo que informé posteriormente
sobre esa negociación.
2) de don Juan Rafael Arias en cuanto a mis afirmaciones
sobre la negociación de El Imparcial.
3) de don Mariano Guardia, en cuanto a los mismos extremos.
4) de don Julio Sánchez en cuanto a las sumas que prestó
al Gobierno González Flores y en cuanto al hecho de haberse-
re acreditado oportunamente la suma de 5.030.00 dólares por
medio de la casa A. D. Strauss de New York, a cuenta de lo
que se le debía.
5) de don Carlos Lara, en cuanto a lo que sepa sobre la
negociación de los tiros.
6) de don José María Zeledón Brenes sobre el hecho de
que vió el cheque de Galveston, protestado lo mismo que otros
documentos referentes a este asunto, por habérselos mostrado
don Francisco Montero en Nueva York, con ocasión de una
visita que hizo a ese caballero en marzo de 1920.
7) de don Octavio Beeche, sobre el hecho de que no notó
ninguna incorrección en las cuentas que llevaba la Legación,
cuando se hizo cargo de ella.

Esta acusación del señor Castro Quesada provocará un ju-
licio oral y público al que concurrirán todas las personas citadas
en la prueba testimonial, produciéndose vistas sensacionales a las
cuales puede asistir el público y se exhibirán los documentos
del caso.

El señor Castro Quesada ha nombrado como su represen-
tante y abogado acusador al doctor don Guillermo Padilla Cas-
tro, quien se ha servido darnos las presentes informaciones las
cuales le agradecemos muy sinceramente.

LA INTERESANTE CONFERENCIA DE ESTA NOCHE
ESTACION T. I. C. R. (Nacional)

Programa:
Estación — T. I. C. R. (Nacional)
6.30 — Cuentos por el hombre
de la Luna.
7.30 — El señor ministro de
salubridad pública doctor Solón
Núñez, hará una amena conversa-
ción sobre su reciente viaje a los
Estados Unidos. Relacionado so-
bre asuntos de medicina e higiene,
esta conferencia ha sido pedida
por algunos miembros del club ro-
tario.
8.—Música de baile.
8.30 — Noticias suministradas
por el rotativo de La Tribuna.

Del Partido HAKOAH-HEREDIANO

La falta de espacio nos impidió
publicar en nuestra edición
este comentario sobre el intere-
sante partido internacional del
domingo último; creemos que la
importancia del encuentro bien
merece un comentario aparte
tanto de la actuación de los ju-
gadores como del árbitro. Lo
haremos desde el punto de vi-
sta de nuestra opinión personalí-
sima, poniendo ese sí, toda la
sinceridad y franqueza en nues-
tras apreciaciones.

La actuación de Fisher en el
partido del domingo estuvo muy
superior en todo sentido a la
que tuvo en el juego contra el
Orlón. A nuestro juicio es Fisher
un magnífico portero pero
debe ser de ser lo que las
crónicas habaneras dijeron de
él, llegándose en algunas ocasio-
nes a compararlo con el "divi-
no" Zamora. Sin ir muy lejos
creemos que es muy superior
Fardón, el maravilloso portero
que nos trajo el cuadro perua-
no "Alianza", de gran estilo y
soberbia colocación. Esta opi-
nión no tiende a restarle méritos
a Fisher, que los tiene a
montones, sino a darle los que
legítimamente tiene.

cer un buen jugador, pues es
codicioso y valiente. Nadie más
que él debe esforzarse por co-
rrer sí defectos.
La delantera fué el gran de-
sastre del Herediano; fué un
error haber colocado en ese par-
tido a Braulio, quien por estar
cumpliendo un castigo de la Fe-
deración, no había vuelto a ju-
gar. El ala izquierda actuó al-
go más que deslucidamente,
pues Zapa bien controlado por
Gallagher no pudo hacer nada.
Eladio también actuó mal y la
única jugada que en todo el
partido hizo, la terminó mal al
chutar deficientemente. La ma-
la actuación de Eladio frente a
los del Hakoah habla muy cla-
ro de la calidad de los visitan-
tes, pues Rosabal no pudo con
su enorme técnica hacer nada
digno de ser comentado.

Para el jueves "Desamparado" —
Para el Domingo "Lo Eterno"
Dos formidables producciones
ha preparado el Gran Teatro Ri-
ventos para esta semana. Dos pro-
ducciones, una de ellas será un
éxito inmenso, pues tiene todas
las características de los dramas
femeninos, heroicos y maternales
que se sostienen por meses en el
cartel.

De los nuestros también ha-
blaremos. Ricardo, considerado
por algunos como el mejor guar-
dameta nacional, tuvo una ma-
ñana muy mediocre. Muchas de
sus intervenciones estuvieron flo-
jas e indecisas y el segundo goal
que le anotó el Hakoah fué su
pecado grave de la mañana.

Morera, que fué sin duda al-
guna el mejor del cuadro, tuvo
también sus errores en este par-
tido. Abusó mucho del dribling
y del juego personal, particular-
mente al principio del partido.
En descargo suyo podría decir-
se que no tenía compañeros en
la delantera, pero esta razón tie-
ne apenas una importancia se-
cundaria, pues la labor de un
delantero centro, tenga o no
compañeros, debe concentrarse a
servir más y más bolas. El goal
que le anotó a Fisher fué más
bien producto de la suerte que
de nada; pues no se concibe có-
mo un balonazo que iba dirigido
al cuerpo del guardameta se le
pudiera escapar a éste, que tiene
siempre intervenciones tan
precisas y efectivas. Fuentes ju-
gó bastante bien; adoleció del
defecto de querer hacer todas
sus entradas a base de un perso-
nalismo absoluto, lo que dificul-
tado en mucho la actuación de
la delantera. Vimos muchas de
sus entradas que estando Mo-
rera bien colocado y desmarca-
do prefería Fuentes correrse so-
lo el chance de anotar. Estas
arrançadas, así debe comprenderlo
Fuentes, pueden tener sus
resultados con defensas medio-
cres pero nunca con las que co-
mo la del Hakoah reducen a la
nada las jugadas inferiores a
su técnica.

Comienza el Raventos con el es-
treno del jueves: "Desamparado",
parlante totalmente en español,
grandiosa y enorme producción
realista interpretada por el pri-
mer actor de carácter de la esce-
na cinematográfica americana,
George Bancroft.

La pareja de zagueros del Ha-
koah es sencillamente colosal;
de enorme colocación, destreza
en el regateo e intervención ma-
temática. Nos gusta más Cross
que Wagner, aunque costaría
trabajo expresar de manera cla-
ra cuáles son las ventajas que
aquél tiene sobre éste. De cual-
quier modo esta pareja es lo
mejor que ha pisado nuestros
campos. El domingo ambos se
lucieron y la afición premió to-
das sus intervenciones con nu-
merosas salvas de aplausos.

El arbitraje
Si hemos de ser sinceros ten-
dremos que declarar que el ar-
bitraje del señor Garnier en el
partido del domingo, nos pareció
bastante flojo. En nuestra
crónica hicimos un ligero comen-
tario de algunas jugadas
mal falladas por el árbitro y
dejamos en el tintero el más de
sacertado de sus fallos para co-
mentarlo por aparte. El fallo
del penal contra el Herediano
fué una enorme equivocación,
no desde el punto de vista de
la falta cometida, pues parece
ser que la zancadilla de Milton
a Nisky fué una cosa visible.
El error del juez estuvo en re-
petir el golpe de castigo, alegan-
do que uno del Hakoah es-
taba dentro del área en el mo-
mento de hacerse el tiro. Mu-
chos nos extrañó el fallo del se-
ñor Garnier, pues el reglamen-
to en esto es clarísimo: si el
que faltó era uno de los ataca-
ntes lo que debía era no la
repetición sino un simple sa-
que de puerta. El fallo por tal
motivo fué el mayor de los des-
aciertos del referee, pues de ac-
uerdo con la Regla 7, páginas
142 y 143 del Reglamento de
Miguel Cabeza, no es admisible
la repetición del tiro.

Comienza el Raventos con el es-
treno del jueves: "Desamparado",
parlante totalmente en español,
grandiosa y enorme producción
realista interpretada por el pri-
mer actor de carácter de la esce-
na cinematográfica americana,
George Bancroft.

De la tripleta medianera que
presentó el Herediano el domi-
go el único que a nuestro ju-
licio actuó bastante bien fué Chi-
seta, particularmente en el se-
gundo tiempo. A pesar de eso
lo vimos en algunas ocasiones
actuar alocaidamente, cosa que
permitted a Kremmer hacer va-
rias escapadas peligrosas. En el
juego alto, este medio estuvo
bien solo que sus servicios tu-
vieron más bien las característi-
cas de "cortadas" que de entre-
gas. Así lo vimos en varios lan-
ces altos "cortar" bien, pero sin
imprimirle al balón la necesaria
dirección, pues la mayoría
de las bolas por él cabeceadas
las interceptó el medio contrario.
Debe Chiseta interesarse
por corregir este defecto.

Centeno no jugó mal; sencillamente
jugó lo que él juega.
Juego alcaído y de pésima en-
trega, en algunos lances inter-
vino con acierto, sobre todo
mientras tuvo bajo su custodia
a Greenfield, que con Kremmer
la cosa fué distinta, casi no hi-
zo nada. Hay, sin embargo, en
este muchacho madera para ha-

Mahrer y Gallagher los me-
dios-alas del cuadro son sencillamente
dos estrellas de primera
magnitud que en el partido
del domingo brillaron desde el
principio hasta el fin. Más rá-
pido Gallagher, es en todos los
momentos el marcador y ayu-
dador de los delanteros. Es el
tipo del medio, que anula al de-
lantero sin anularse el mismo.
Sus pases, sus cultes, sus entre-
gas, denotan la altísima cali-
dad de este half olímpico, que
en el Campeonato Sudamericano
no fué junto con González, la
demostración de la valía del fut-
bol norteamericano. Mahrer el
formidable rubio que ha sido se-
leccionado 22 veces, es otra de
las reales estrellas del Hakoah.
Agil y rápido, con esa rapidez
que proporciona el entrena-
miento científico, todas sus in-
tervenciones tienen técnica y be-
lleza. Mahrer es para nosotros
el mejor del trio; en este punto
están las opiniones muy repartidas.

El medio centro, Dr. Gut-
timan, es un magnífico jugador
que sabe mucho de fútbol. En
las dos actuaciones que ha teni-
do se nos ha revelado como
jugador de muchos recursos, de
los cuales tiene que echar mano
para imponer su rara táctica
de juego lerd y cadencioso.
Sus pases son precisos y en la
mayoría de los casos son cortos;
de su táctica maravillosa guar-
daremos recuerdo y esperamos
que las lecciones que él y sus
compañeros de línea nos dejen
sean aprovechadas por los me-
dios nuestros, tan dados a los
patadones y al juego largo y
tendido.

Nikolburger, el delantero cen-
tro del Hakoah, es otro de los
jugadores que más nos ha llama-
do la atención en esta tempora-
da; de regateo pintoresco y
efectivo y de recursos que se a-
moldan a todas las circunstan-
cias. En el partido contra el He-
rediano anotó en una jugada de
un preciosísimo enorme, el me-
jor goal de la mañana. El domi-
ngo anterior fué también Nisky,
el anotador del tanto del
Hakoah.

Mahrer y Gallagher los me-
dios-alas del cuadro son sencillamente
dos estrellas de primera
magnitud que en el partido
del domingo brillaron desde el
principio hasta el fin. Más rá-
pido Gallagher, es en todos los
momentos el marcador y ayu-
dador de los delanteros. Es el
tipo del medio, que anula al de-
lantero sin anularse el mismo.
Sus pases, sus cultes, sus entre-
gas, denotan la altísima cali-
dad de este half olímpico, que
en el Campeonato Sudamericano
no fué junto con González, la
demostración de la valía del fut-
bol norteamericano. Mahrer el
formidable rubio que ha sido se-
leccionado 22 veces, es otra de
las reales estrellas del Hakoah.
Agil y rápido, con esa rapidez
que proporciona el entrena-
miento científico, todas sus in-
tervenciones tienen técnica y be-
lleza. Mahrer es para nosotros
el mejor del trio; en este punto
están las opiniones muy repartidas.

Nikolburger, el delantero cen-
tro del Hakoah, es otro de los
jugadores que más nos ha llama-
do la atención en esta tempora-
da; de regateo pintoresco y
efectivo y de recursos que se a-
moldan a todas las circunstan-
cias. En el partido contra el He-
rediano anotó en una jugada de
un preciosísimo enorme, el me-
jor goal de la mañana. El domi-
ngo anterior fué también Nisky,
el anotador del tanto del
Hakoah.

González es indiscutiblemente
el mejor elemento del quin-
teto atacante. Tiene un estilo
propio, difícil de asimilar; al re-
gatar hace la impresión de que
leva la bola atada a los pies
tal es la precisión con que este
gran delantero dribla. En los
dos partidos que lo hemos visto
actuar ha hecho de los que lo
han marcado lo que ha querido;
nada le ha podido con este delan-
tero, cuyo juego ha sido aplau-
dido, como lo ha sido aquí, en
Sudamérica, Cuba, Europa. Es
mejor driblador que rematador,
pues el único goal que hasta el
momento ha hecho no tiene ni
mucho menos la importancia
necesaria, de que pudiera valer-
se uno para juzgarlo.

Hausler el Babe Ruth del e-

Mañana Jueves estrena Varie-
dades la bella comedia dramá-
tica "Entre Casados", interpre-
tada por Adolphe Menjou y
Leila Hyams



ADOLPHE MENJOU and LEILA HYAMS in "MEN CALL IT LOVE"

La deliciosa comedia dramá-
tica "Entre Casados", musicada
y parlante con los títulos en es-
pañol super puestos, se estrena
mañana Jueves en el Variedades,
y es una perfecta realización fil-
mática de la obra escrita por Vi-
cent Lawrence, conocida bajo el
título de "Amante y Marido".
Adolphe Menjou es quien in-
terpreta el principal papel: un
moderno don Juan, seductor y
atrevido. Leila Hyams y Norma
Foster, son otras de las figu-
ras principales, que a su vez
tiene los roles de los casados
que disfrutan de una ininterrum-
pida luna de miel, hasta que
una mala interpretación y el or-
gullo de ambos provocan una
ruptura del matrimonio, sin em-
bargo de que en el fondo de sus
corazones se aman intensamen-
te. El Don Juan, en esta vez,
antes que ser factor de desacuer-
do, quizá lo es esencial para una
feliz reconciliación.

Variedades estrena el sábado una
atractiva creación de Mar-
ion Davies: "El Diablillo de
la casa"

Marion Davies, la gentil pro-
tagonista, juguetona y despre-
ocupada, crea una comedia lle-
na de admirables atractivos:
"El Diablillo de la Casa", super
producción de Metro Goldwyn
Mayer, musicada y parlante con
los títulos en español super in-
puestos, que será estrenada el
próximo sábado en el Teatro Va-
riedades.
La joven moderna que toma
la vida como una diversión, que
reuniendo el mayor número de
amigos posible con todos flirtea
y a todos halaga haciéndoles
creer a cada uno que es el pre-
ferido; pero a fuerza de jugar
con fuego al fin se quema, si
bien es muy a gusto suyo. Una
variedad de escenas amenas y
atractivas que hacen lucir to-
das las amplias dotes artísticas
que adornan a Marion Davies,
hacen de esta comedia una di-
versión muy entretenida y ex-
tremadamente agradable.

El gran suceso del domingo es
el estreno en Variedades y
América de la última creación
de Ramón Novarro: "Al des-
pertar", romántico drama de
suprema belleza

Para delicia del público, nue-
vamente el actor favorito de to-
dos los públicos, el sin par Ra-
món Novarro, se presentará en
la pantalla de los teatros Varie-
dades y América el domingo en
la formidable super producción
musicada y parlante con títulos
en español super impuestos in-
titulada "Al Despertar". Esta
cinta de Metro Goldwyn Mayer,
es actualmente la sensación del
día en los grandes teatros es-
tadounidenses, donde está obte-
niendo las primeras exhibicio-
nes. La empresa Urbini, conse-
cuente con los ofrecimientos he-

chos al público de Costa Rica,
a todo costo y por la vía aérea,
la ha hecho venir, para que
salve la diferencia de tiempo em-
pleada en el viaje, sea estrenada
simultáneamente que en el
país de su procedencia.
El reparto comprende además,
un selecto conjunto de primerí-
simos actores, entre los que ca-
be mencionar a Helen Chan-
dler, Joan Hoehalit, Aubrey S-
mith, Karen Morley, Dou-
glass, Glen Tryon, Clara Blan-
dick.
La acción se desarrolla en
la hermosa ciudad de Viena, y
es un magnífico drama román-
tico de exaltado amor. Ramón
Novarro, tiene una actuación
novedosa y atractiva q' añade-
rá nuevos lauros a los infini-
tos que tiene conquistados, en
cendiendo, sí cabe, aún más la
admiración del público.

Para el jueves "Desamparado" —
Para el Domingo "Lo Eterno"

Dos formidables producciones
ha preparado el Gran Teatro Ri-
ventos para esta semana. Dos pro-
ducciones, una de ellas será un
éxito inmenso, pues tiene todas
las características de los dramas
femeninos, heroicos y maternales
que se sostienen por meses en el
cartel.

Comienza el Raventos con el es-
treno del jueves: "Desamparado",
parlante totalmente en español,
grandiosa y enorme producción
realista interpretada por el pri-
mer actor de carácter de la esce-
na cinematográfica americana,
George Bancroft.

Nada se debe decir de Baneroff,
inmenso en esta poderosa pro-
ducción como en todos sus grandes
triumfos: "La Redada", "La Faus-
tación del Bruto", "Un Reporta-
je Sensacional", etc., etc.
Furs el domingo, un suceso e-
norme que revolucionará San Jo-
sé: "Lo Eterno", la película para
todas las madres, realización su-
prema de la santa, heroica, ab-
negada y eterna. Nada adelantamos
sobre esta película, pero en la for-
ma más egrégia tenemos que as-
segurar que "Lo Eterno", el drama
de la madre, la tragedia del co-
razón femenino en su más alta
concepción de la maternidad, será
el triunfo del año.

"Forasteros en Africa", en las
tandas de tres y siete — A las
ocho y media, por 18a. vez, "An-
geles del Infierno"

De las películas cómicas que
se han exhibido últimamente en
los teatros de San José, muy po-
cas han tenido el éxito tan am-
plio que obtuvo "Forasteros en
Africa", la cual no es una peli-
cula cómica sino hora y media
de risa continua.

A las ocho y media, camino de
batir un record, la grandiosa jo-
la de Artistas Unidos, "Ángeles
del Infierno", magistral película
que ha causado en Costa Rica el
mismo asombro que causó en Nue-
va York.

"Los Pollos Bien", la chistosísi-
ma comedia en tres actos, a
Cinuenta Céntimos la entrada,
por la Compañía Ortiz — A las
siete, "La Madre Ciega"

Bien va la temporada de la
Compañía Ortiz. El público ha en-
trado por estas funciones, convenci-
do de que por Cinuenta Céntimos
nunca pudiera conseguir un
más agradable rato que el que le
proporciona la Compañía Ortiz,
representando las comedias de
más éxito en los teatros de Ma-
drid. Para hoy, la cartelera del
Moderno anuncia la reposición de
"Los Pollos Bien", obra que mere-
ció los honores de un domingo,
eleccionando en su estreno uno
de los más rotundos triunfos que
se ha apuntado el conjunto Ortiz.
En la función de las siete, un
drama maternal: "La Madre Cie-
ga", formidable producción que
gustará muchísimo a las damas.

Garage ALFARO
Teléfono 3128
Si Ud. nota algo incorrecto en el servicio,
sírvasse avisar a la oficina inmediatamente.

SAN LUIS, GRAN MERCADO DE PIELES DE FOCA

San Luis, Misuri. — La Fouke
Fur Company de esta ciudad ac-
ba de celebrar un contrato con el
ministerio de comercio para el
curtimiento y tinte de pieles de
foca y de otros animales de los
criaderos que posee el gobierno
de la república, principalmente
en las islas Prbilof, en Alaska,
y para la venta de tales pieles en
subasta pública.
El inmenso cardumen norteamer-
icano de focas cuyo ciudadano se
balla en las islas citadas, está ba-
ja la jurisdicción administrativa
de la dirección general de pesca.
En 1910 contaba, poco más o
menos, de 130.000 focas; pero es-
tas suman hoy más de 1.000.000.
En el estío del año próximo pasa-
do se desollaron más de 42.000
machos, sin que ello perjudicara
en nada el desarrollo normal del
cardumen.
Actualmente los colores tipos
de las pieles de foca son dos: el
negro, que es el más conocido, y
un atabacado que tira a color de
vino y cuyo tinte es de reciente
creación. La de la foca es una de
las pieles más lindas y durade-
ras de cuantas se usan en la
manguitería, y, por virtud de su
duración, es también una de las
más económicas.
El día 30 del mes pasado veni-
endo en subasta la Fouke Fur Com-
pany, en esta ciudad, 22.000 pie-
les de foca, de las cuales 12.000
eran negras, y atabacadas las re-
stantes, 370 pieles de zorra, pro-
venientes unas y otros de las islas
Prbilof.

AMERICA VARIEDADES ADELA
SONIDO PERFECTO-EQUIPO R.C.A. PHOTO-PHON
HOY a las 7
LA DIVORCIADA
musicada y parlante
con títulos en español
por Norma Shearer
Mujeres y niños 25 cts.
A las 8.30
CUERPO Y ALMA
drama hablado en
español
JORGE LEWIS
ANA MA. CUSTODIO
Entrada ..... 50 cts.
Mañana JUEVES
A las 7
SOMBRA BLANCAS
EN LOS MARES DEL
SUR
A las 8.30
DESTINO DE UN
CABALLERO
SABADO ESTRENO — Marion Davies en la comedia musicada y parlante, títulos
en español -- EL DIABLILLO DE LA CASA --
DOMINGO — Estreno en VARIEDADES Y AMERICA de la última creación de
Ramón Novarro -- "AL DESPERTAR" -- Musicada y parlante, diálogos
en español su perpuestos

Hoy a las 7
El drama hablado
enteramente en
español
El Proceso de
Mary Dugan
José Crespo y María
Ladrón de Guevara
Entrada 25 cts.
Mañana JUEVES
A las 7
GOZAR de la VIDA

J. PIEDRA C.
Confección de los mejores trajes porque es un Sastre Americano.
Cuenta con una buena existencia de casimires ingleses
Confección toda clase de trajes, abrigos y todo lo concerniente
al ramo.
PARA SEÑORAS
Visite la SASTRERIA AMERICANA
75 varas al oeste del Parque Morazán, Avenida de las Damas
SE HACEN GESTIONES PARA UN
CUARTO JUEGO INTERNACIONAL
En los grupos callejeros y en
los corrillos deportivos se habla
con insistencia de que hoy resolu-
verán los jugadores del Hakoah
si se quedan para jugar un cuar-
to juego de futbol.
Ayer se nos decía que el empre-
sario don Dionisio Facio estaba
llevando a cabo las gestiones del
caso, con el propósito de que los
equipistas húngaros retrasen su
viaje a los Estados Unidos, y se
queden a jugar un cuarto juego.
En estos mismos corrillos se
mencionaban los nombres de dos
de los más renombrados equipos

GRAN TEATRO
Raventos
MIERCOLES 26 DE AGOSTO
MATINEE A LAS 3 p. m.
TANDA A LAS 7 p. m.
Éxito de risa loca Parlante con
títulos en español
'La formidable farsa cómica
FORASTEROS EN
AFRICA
por la famosa pareja cómica
GEORGE SIDNEY y
CHARLIE MURRAY
A las 8.30 p. m.
Éxito Clamoroso!!
El supremo espectáculo aéreo!
El mayor éxito Parlante y
Sonoro
James Hall — Jean Harlow y
Ben Lyon
en la monumental superproducción
Artistas Unidos titulada:
ANGELES DEL INFIERNO
La película que costó 4.000.000 dólares
Completa en una sola noche
ENTRADA ..... UN COLON
Mañana JUEVES — Monumental super estreno
parlante en español por el sistema de dobles
La emocionante obra dramática de la "Paramount"
DESAMPARADOS
por el coloso de la pantalla GEORGE BANCROFT
Próximo DOMINGO — El supremo drama parlante del
año — La conmovedora y sublime película
LO ETERNO
con John Boles—Lois Wilson y Genevieve Tobin